

## 3 密を避けながら「心の密」を広げよう

### 猛暑の中、ハイキング・こども食堂・森のようちえんを実施しました

8月の青い空は、小野川湖ハイク、遠藤ヶ滝ウォーク、こども食堂ハラクチャーを2回、森のようちえん、フリースクール青い空など、猛暑の中でしたが3密を避けながら「心の密」を広げるために実施してきました。小野川湖ハイクや遠藤ヶ滝ウォークでは森林や川や滝などから天然の涼味をいただきました。こども食堂ハラクチャーでは1回目はピザ作りを2回目が中華ちまき作りをしました。コロナ禍で子どもたちもストレスがたまる中で、こども食堂での交流はとても貴重な体験となっていると思います。森のようちえんでは池や森の生き物を探したり、ロープを使ってブランコ遊びをしたり、川遊びをしたりしました。3密を避けながら、子どもと大人が一緒になって取り組むことは「心の密」を広げるためにとても大切なことだと思います。



小野川湖ハイク



こども食堂ハラクチャー  
めん棒でピザ生地作り



森のようちえんで生き物探し

### 「#学校ムリでもここがあるよ」キャンペーンに参加しています

毎年夏休み明け前後に子どもの悲しい事故が後をたちません。この時期に子どもたちは学校への「行きしぶり」が始まります。本来学校は行きたくなかったら行かなくてよいところなのですが、子どもも保護者も「学校に行かないこと」=「悪いこと」と考えてしまい悩んでしまいます。2016年に国会でできた「教育機会確保法」では、子どもが学校に行きたくなかったら休養してもよいこと、学校以外で勉強することもできることなどを定めています。不登校は決して悪いことではなく、自分を見つめなおすためにとても大事な時間なのです。現在青い空を含めて、全国のフリースクールなどでは「#学校ムリでもここがあるよ」キャンペーンを実施しており、学校がイヤならフリースクールなどを利用することをすすめています。ご相談受付中です。

#### 二本松こども食堂ハラクチャー

★9/6 二本松市福祉センター 10時～  
鶏トマトクリームパスタを予定

★9/13 二本松市福祉センター 10時～  
ハンバーグ作りを予定  
似顔絵アートを予定

今後の日程 ●10/4 ●10/18

#### 不登校と教育機会確保法⑧

Q 不登校は学校にも責任があると思いますが、この法律ではどうなっていますか？

A 第3条、第8条で学校そのもののあり方を問うています。

この法律の第3条には「全ての児童生徒が豊かな学校生活を送り、安心して教育を受けられるよう、学校における環境の確保が図られるようにすること」とあり、まず学校が子どもたちにとって安心できる場であること、そしてそのための環境づくりをすることが明記されています。文部科学大臣が定めた基本指針にも「不登校は、取り巻く環境によっては、どの児童生徒にも起こりうるものとして捉え、不登校だけで問題行動であると受け止められないよう配慮し、児童生徒の最善の利益を最優先に支援を行うことが重要である」と明記されました。

また、第8条には、①子どもたちと先生との信頼関係及び良好な関係づくりをする②子どもたちの置かれている環境や気持ちを知る③学校生活でのやりにくさを感じている子どもたちへの支援をすると、学校の取り組みについて書かれており、学校の在り方が不登校につながっているという認識があるからこそ入ったと言えます。

(つづく)

#### 9月の青い空スケジュール

日	月	火	水	木	金	土
		1	2	3 教育相談	4	5 ウォーキング
6 ハラクチャー	7	8	9	10 教育相談	11	12 森ようちえん
13 ハラクチャー	14	15	16	17 教育相談	18	19
20 テント泊体験	21	22	23	24 教育相談	25	26 ハイキング
27 岳カフェ	28	29	30			



小野川湖ハイク



小野川湖自然探勝路で森林浴



大玉村・遠藤ヶ滝にて

# 夏はやっぱり涼やかな川・滝・湖ですね！

## 森林浴と温泉浴でリフレッシュ！小野川湖ハイク

8月の「裏磐梯・小野川湖ハイク」には19名が参加。その昔木材を運んだトロッコ軌道跡に作られた小野川湖の自然探勝路を歩きました。ブナやミズナラなどの大木の下を歩き森林浴を楽しみました。探勝路の途中からは小野川湖や磐梯山も見え隠れました。当日は猛暑でしたが、森の中はとても涼しい風が吹いていました。歩き終わってからは休暇村の温泉浴でリフレッシュしました。そして道の駅「裏磐梯」に寄って農産物などの買い物をして帰りました。この探勝路は10月中旬ごろの紅葉もおすすです。

## 遠藤ヶ滝のマイナスイオンに癒されました

安達太良山系の和尚山の麓にある遠藤ヶ滝は、遠藤盛遠の伝説が残る不動尊から大小四十八の滝を越えて、たどり着きました。雨が多かったので迫力のある遠藤ヶ滝や三日月の滝を見ることができました。終了後はフォレストパークあだたらで昼食会を行いました。

## 9月は四季の里「エール」ウォークと猫魔岳ハイク

9月の福島市・四季の里「エール」ウォークでは、朝ドラ「エール」のオープニングの撮影場所である四季の里の隣の水林自然林などを散策します。また、裏磐梯・猫魔岳ハイクでは磐梯山・猪苗代湖・雄国沼・檜原湖・吾妻連峰などが一望できる猫魔岳に登ります。お気軽にご参加ください。

## 8月からハイキング講座が始まりました

今年のハイキング講座は、8月は沢登り体験でしたが、9月20日はテント泊体験、10月24日はハイキング計画作りを行います。お気軽にご参加ください。

### 森のようちえん&がっこう

- ・日程 **9月12日** (次回10/11)
- ・時間 **10時～15時**
- ・参加対象 **幼児から小学生まで**
- ・参加費 **3000円** (正会員2000円)
- ・参加者募集中！！

- ・森の探検 ・池のいきもの探し ・木登り
- ・森のブランコ遊び ・焼き芋作り
- ・川遊び ・足湯 など



遠藤ヶ滝には巨岩・奇岩が



あだたら溪谷で沢登り体験

### ハイキング★参加受付中

#### ● 9/26 裏磐梯・猫魔岳パノラマハイク

8時 霞ヶ城駐車場 **バス**

往復3時間、磐梯山・猪苗代湖・雄国沼・檜原湖が一望できるパノラマコース。温泉入浴あり。

#### ● 10/10 安達太良山紅葉ハイク

**7時** あだたら高原スキー場駐車場

### 岳 DAKE カフェ

(不登校・引きこもりの保護者の交流会)

次回 **9/27** 13時30分～16時 青い空

不登校の保護者同士が悩みや体験を交流する場。個別の教育相談は随時実施しています。

◆今後の予定 **10/25**

### ウォーキングにもご参加ください

#### ★9/5 福島市・四季の里「エール」ウォーク

9時 四季の里駐車場

朝ドラ「エール」のオープニング撮影場所など

#### ★10/3 大玉村・大名倉山と蛇の鼻公園ウォーク

9時 蛇の鼻公園入口ゲート駐車場

朝ドラ「エール」伊藤久男写真展など

**あだたら** 8月は福島県の県民限定宿泊補助を利用して、福島県の南西のはずれにある尾瀬の玄関口としても知られる桧枝岐村に行きました。福島県は全国3位の広い県なので二本松から車で3時間もかかります。めざすは尾瀬の隣に鎮座する百名山「平ヶ岳」(ひらがたけ)でしたが、山の名前に反して急峻でロープ場が多く、往復12時間の過酷な登山は途中撤退。宿に戻り温泉で疲れた体を癒し、村内にある白旗史郎さんの尾瀬写真展でも癒されました。

NPO法人あだたら青い空の **2020年度会員更新**や**新規会員加入**、運営協力金にご協力をお願いいたします。

★**正会員**(個人年間5000円 団体10000円) **賛助会員**(個人年間3000円 団体8000円)にご加入ください

★**振込先** ゆうちょ銀行 店名八二八(記号18230 番号38434861) 普通3843486 特定非営利活動法人あだたら青い空